## Le Canada réaffirme son rôle modérateur à l'ONU

Lors d'un discours prononcé, le 25 septembre, à l'Assemblée générale des Nations unies, le ministre canadien des Affaires extérieures, M. Joe Clark, a proclamé l'engagement du nouveau gouvernement conservateur de maintenir le rôle modérateur que le Canada a toujours joué dans le monde.

« Nous jouissons d'une réputation de gens qui désirent véritablement la paix et qui sont habiles dans la médiation », a déclaré le ministre

Selon M. Clark, ces qualités pourraient permettre au Canada d'œuvrer de façon à effacer les menaces qui planent actuellement sur les négociations en faveur d'un contrôle des armements. Il déplore que l'impasse actuelle puisse inciter d'autres pays à se doter de l'arme nucléaire, « créant ainsi un monde où les dangers seront multipliés ».

M. Clark a réitéré la volonté du Canada de voir le monde reconnaître la nécessité du désarmement.

« Des pays comme le nôtre doivent se Servir de leur influence pour renverser cette accumulation (d'armes nucléaires) et réduire le danger de destruction », a dit le ministre.

Rappelant que ni les États-Unis ni l'URSS ne désirent un conflit nucléaire, il a estimé que le problème n'est pas moral ou technique, mais relève de la politique : « Nous devons tous œuvrer en commun pour écarter le danger d'un désastre nucléaire. Les grandes décisions doivent être prises par les superpuissances, mais la responsabilité de la paix est commune à nous tous ».

Il a précisé qu'il appuyait l'offre du président américain, M. Reagan, d'établir des consultations régulières avec les Soviétiques et il a ajouté espérer que l'URSS donne une réponse favorable à ce projet.

Abordant la question de l'aide aux pays du Tiers monde, M. Clark a promis qu'il n'y aura aucun changement de la part du houveau gouvernement canadien.

De son entretien de 50 minutes avec le ministre des Affaires étrangères de l'Union soviétique, M. Joe Clark a mentionné qu'il avait soulevé la question des indemnités pour les familles des dix Canadiens tués dans l'avion sud-coréen abattu par les soviétiques, le 1er septembre 1983.

La rencontre entre les deux hommes a été détendue et amicale.

10

es

Au cours de l'entretien, M. Gromyko a l'appelé que les relations canado-soviétiques ont été « très bonnes » pendant les der-nières années.

Le ministre soviétique a dit espérer due le nouveau gouvernement de M. Brian Mulroney renforce encore davantage les



Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Joe Clark, prononce un discours à l'Assemblée générale des Nations unies. liens avec l'URSS, particulièrement dans les

domaines économiques et scientifiques, en plus de la politique internationale.

 M. Clark était accompagné de M<sup>me</sup> Monique Vézina, ministre des Relations extérieures.

M. Clark a déclaré qu'il souhaitait voir le premier ministre Mulroney jouer un rôle de premier plan sur la scène internationale.

## Laval et Laval villes jumelées

Les maires de Laval au Québec, et de Laval, en France, ont officiellement jumelé leur ville au cours d'une cérémonie qui se tenait à l'hôtel de ville de la municipalité située en bordure de Montréal. Pour le maire Québécois, M. Claude Lefebvre, c'est beaucoup plus qu'un jumelage. « Nous nous donnons la main afin de poursuivre ensemble un objectif commun, soit la promotion de la démocratie, de la justice ainsi que de la liberté et de la paix », a-t-il déclaré.

Quant au premier magistrat de Laval, en France, M. André Pinçon, il a mentionné que ces deux villes travailleront désormais en concertation pour favoriser une meilleure qualité de vie au sein des communautés. Les journalistes qui couvrent les deux villes de Laval ont également jumelé leurs médias.

## Colloque de coopération

Les industriels et les chercheurs canadiens ont pu échanger des points de vue avec leurs collègues d'Europe et des États-Unis lors d'un colloque visant la création de liens et de collaboration entre chercheurs et industriels.

Ce colloque, organisé par la firme Poulin et associés, une maison d'experts-conseils en innovation technologique, qui était présidé par M. Lionel Boulet, le président de la Fondation pour le développement de la science et de la technologie, se déroulait du 2 au 5 octobre à la Place Bonaventure, à Montréal.

Intitulé « Recherche et Développement 84 », ce colloque était le premier marché international des technologies nouvelles à être organisé. Il a réuni des exposants de la France, de l'Italie, de la Belgique, de l'Autriche, de la Suède, de l'Irlande, des États-Unis, de l'Ontario, de la Nouvelle-Écosse et du Québec et « se voulait un trait d'union entre les chercheurs et les industriels », a déclaré M. Boulet. Selon lui, un événement de ce genre contribue à assurer un avenir aux secteurs de haute technologie, au Canada.

## Comité d'hommes d'affaires Canada-Belgique

M. Francis Fox, alors ministre du Commerce extérieur, annonçait le 30 août 1984, la formation du Comité d'hommes d'affaires Canada-Belgique, créé afin de promouvoir les intérêts économiques et commerciaux des deux pays.

Les co-présidents de ce nouveau comité seront M. Laurent Beaudoin, président de la compagnie montréalaise Bombardier, et M. Rolland D'leteren, président de l'importante compagnie belge D'leteren. Le secrétariat sera assuré par M. Paul Frérotte, président du groupe Redma de Montréal.

Ce comité a pour objectifs principaux :

- d'élargir et d'approfondir les relations économiques et commerciales entre le Canada et la Belgique;
- d'établir des liens solides entre les hommes d'affaires des deux pays;
- d'encourager les investissements mutuels dans les deux pays;
- et, enfin, d'établir des entreprises conjointes sur les marchés tiers.

Le comité regroupera des membres représentant les entreprises étrangères parmi les plus actives sur les marchés internationaux et se réunira deux fois l'an alternativement dans chacun des pays.